

Cinquante rendez-vous pour mettre à l'honneur

Les quatrièmes « Rencontres Woodrise », organisées par la filière forêt-bois, proposent une multitude de rendez-vous pour le grand public et les professionnels dans la région, à partir d'aujourd'hui et jusqu'à vendredi

La filière forêt-bois Nouvelle-Aquitaine mobilise 56 000 emplois, gère 2,8 millions d'hectares de forêt et génère 10 milliards d'euros de chiffre d'affaires. Une filière dynamique, qui joue un rôle primordial en matière environnementale et entend le faire savoir. Depuis quatre ans, l'interprofession régionale Fibois Nouvelle-Aquitaine, sa petite sœur Fibois Landes de Gascogne et l'institut technologique FCBA organisent, début octobre, une série de manifestations destinées pour certaines au grand public, pour d'autres aux professionnels, autour des atouts mais aussi enjeux, innovations et adaptations de la filière. Un temps d'échanges baptisé « Ren-

contres Woodrise », qui débute aujourd'hui et se poursuit jusqu'à vendredi.

Sport, Japon...

Plusieurs thématiques seront abordées. À commencer par le bois et le sport avec, du 7 au 9 octobre, une démonstration et initiation de grimpe sur la cascade de bois installée pour l'occasion sur le site de la distillerie Moon Harbour, à Bordeaux. Deuxième axe : le bois et le monde. Le monde à l'honneur étant le Japon au travers de pavillons mixant influences japonaises et néo-aquitaines, dans le jardin de la mairie de Bordeaux, et d'une « matsuri » – ou fête japonaise –, le 3 octobre, à la Maison écoci-

toyenne, sur les quais de Bordeaux. On retiendra évidemment que le matériau naît dans la forêt et on ne va donc pas passer à côté d'une excursion en Haute-Vienne, le 2 octobre, et sur un chantier forestier, au Barp (33) le 6, tandis qu'une exposition consacrée au Douglas est proposée du 2 au 8 octobre à Limoges.

Construction et énergie

Le bois comme isolant et comme pilier de la construction sera également au menu au travers d'une visite de la résidence ossature bois du Crous, sur le campus de Pessac, du 4 au 8, et de deux conférences pour les professionnels : le 5 octobre sur les enjeux du numérique et la

construction bois, sur le site du technopôle Domolandes à Saint-Geours-de-Maremne (40), et le 7 sur la future RE2020 et la mixité des matériaux, à Poitiers.

Qui dit construction, dit architecture. La filière met architectes et bureaux d'études à l'honneur et à contribution avec l'exposition « Arboretum », jusqu'au 22 janvier à Arc en rêve, centre d'architecture de Bordeaux, et via une visite de bâtiments en bois abritant des bureaux, le 5 octobre, à la Fédération du bâtiment de Niort. Enfin, bois rime avec énergie. Le grand public et les professionnels seront invités, ce week-end, à voir de plus près la chaufferie biomasse des Aubiers-Lac, à Bordeaux, un quar-

tier de plus de 1300 logements.

La filière se met donc en avant et à ceux qui s'inquiéteraient de sa capacité à répondre à la demande exponentielle, la directrice générale de l'interprofession régionale, Anne Guivarc'h, répond : « Nous avons une filière, structurée, puissante, stratégique et innovante prête pour la réglementation thermique RE2020. En Nouvelle-Aquitaine, nous avons la ressource nécessaire, il nous faut en revanche développer l'outil industriel. Nous travaillons également sur la sécurisation de l'approvisionnement et la contractualisation. »

Valérie Deymes

Renseignements : rencontres.woodrise.org

la filière bois



Acteur de la filière, James Vitrac a créé la cascade de bois, installée sur le site de la distillerie Moon Harbour. v. D./"SUD OUEST"